



## La Tour d'Aigues. Les Centrales villageoises entrent en phase de capitalisation. L'énergie renouvelable initiée par tous

■ C'est autour de Jean-Louis Joseph, président du Parc naturel régional du Luberon, qu'ont été présentées les Centrales villageoises, premières du genre à voir le jour en pays d'Aigues. Mais de quoi s'agit-il ? Il s'agit d'un projet de centrales de production d'énergie renouvelable de petites dimensions portées par un groupe de citoyens lui-même accompagné par le Parc naturel régional du Luberon avec l'appui de la Communauté Territoriale Sud Luberon (Cotelub). C'est donc une démarche citoyenne où tous les acteurs locaux s'impliquent pour un objectif commun. Ici : développer, financer et exploiter des centrales solaires en toiture à partir d'un actionnariat citoyen. Plusieurs dizaines de bâtiments ont été identifiées, puis étudiés par un bureau d'études privé. Plus d'une dizaine de toitures ont été retenues, sur bon nombre d'édifices publics, ce qui montre l'implication et le soutien des mairies et



Les protagonistes du projet dont Jean-Louis Joseph et Jean-Michel Bostetter. PHOTO DR

de l'intercommunalité. Aujourd'hui les Centrales villageoises du pays d'Aigues entrent en phase de capitalisation, c'est à dire que les initiateurs du projet invitent les habitants du territoire (ou d'ailleurs) à rejoindre les 57 premiers actionnaires qui font déjà partie du capital de la société à gouvernance coopérative créée à l'occasion. Pour rappel ce programme de Centrales villageoises fut lancé en région Rhône-Alpes en 2010 en s'appuyant sur la participation citoyenne impliquée au coeur de la transition énergétique et en valorisant les ressources locales. Pour les Centrales villageoises du pays d'Aigues ils étaient au départ 8 citoyens, 8 habitants passionnés et convaincus et constituent aujourd'hui le noyau fondateur présidé par Jean-Michel Bostetter.

T D T

Toutes les infos sur  
[www.centralesvillageoises.fr](http://www.centralesvillageoises.fr)